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日本共産党東住吉区委員会との協議等議事録（要旨） 

 

東住吉区役所総務課 

 

１ 日 時  令和６年９月 12日（木） 午前 10時 00分～正午 

 

２ 場 所  東住吉区民ホール（区役所３階） 

 

３ 団 体 名  日本共産党東住吉区委員会 

 

４ 協議等の趣旨  東住吉区への当面の重点施策・予算要望 

 

５ 出 席 者   

（団体側）  

代表者 他 19人 

  （本 市）  

     東住吉区役所 15人 

 

６ 議 事  

（１）避難所開設について（項目１,(1),１,⑤、⑩） 

団体要望概要 

・台風が接近した際に、事前に避難所を開設することは決まっていないのか。 

・個別避難計画の作成状況はどうなっているのか。 

・避難所での性犯罪防止や女性、LGBTQの方々への対応や、防災リーダーや職員の

うち女性の占める割合はどのようになっているのか。 

    本市説明概要 

    ・強い台風（大阪府域の予想最大風速が秒速 30メートル以上）以上を目安として、

状況に応じて自主避難所の開設を検討する。 

・個別避難計画は支援者の確保が大きな課題となっているが、要支援者の避難支援

が円滑に進むように、これからも自主防災組織と連携しながら取り組んでいく。 

・避難所の中に女性専用スペースの設定や、授乳室や更衣室の設置場所を死角にな

らない場所にするといった避難所運営が必要と考えている。 

・避難所運営に女性も参画いただき、多様な視点を取り入れた避難所運営に自主防

災組織とも連携しながら取り組んでまいりたい。職員についても防災担当だけ

でなく区役所全体で体制を執り、女性の意見を含めて進めている。 
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（２）小学校の統廃合について（項目１,(1),１,⑦） 

団体要望概要 

・現状でどのように取り組んでいるのか。 

・少人数でしっかりとした教育を行ってほしい。説明の中で丁寧に地域の意見を聴

いて丁寧に説明しますと書かれている。要望で指摘している問題も踏まえて声

を聞いていただきたい。 

    本市説明概要 

    ・区担当教育次長として、再編整備計画案を作ることになっているが、今現在は、

学校の状況や地域の方々に状況を聞くことで検討しているところ。 

 

 （３）道路の白線について（項目１,(1),３） 

    団体要望概要 

・中野３丁目、法務局跡地の西側、他にも消えている道路の白線の調査と引き直し

をしてほしい。 

 

 （４）からすネットの貸与について（項目１,(1),５） 

    団体要望概要 

・無償で貸与されているからすネットは隙間があり効果がなく、ゴミが散乱してい

る。袋型のからすネットを貸与してほしい。 

 

（５）平和橋とさつき橋間の立入禁止区域について（項目１,(2),８） 

   団体要望概要 

   ・回答では今年度予定となっているが、具体的な日程はいつ頃になるのか。 

 

（６）街路樹の伐採について（項目１,(2),10,①～③） 

   団体要望概要 

 ・安全対策上問題として区内でアメリカフウが 120本ほど伐採されているが、全く

根拠のない木がたくさんある。剪定すれば済む話を予算がないので伐採すると

いうのは許せない。 

 ・来年度新たに緑被率を設定するということだが、とりわけ樹冠の被覆率を引き上

げることを進めてほしい。 

 

（７）長居公園について（項目１,(2),14,①～⑥） 

団体要望概要 

・長居公園が民間に委託されて、植物園の中のプロジェクションマッピングや有料

のアスレチックなどが運営されている。この間の規制緩和により、公園や文化遺
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産が金儲けの道具になっており、長居公園の問題も関心を持っていただきたく

問題提起しておく。 

 

（８）天王寺大和川線について（項目１,(2),15） 

団体要望概要 

・具体的にどのように整備を進めるつもりなのか。実現に向けて区役所としてもし

っかり働きかけをお願いしたい。 

 

（８）豊里矢田線について（項目１,(2),16） 

団体要望概要 

・全面通行になれば大気汚染、振動、騒音、排ガスの被害が予測される。街路樹を

植えてほしいとの要望に対し、毎年、植樹帯を設置しているとの回答になってい

るが、全面通行の前に街路樹など設置すべきである。 

 

（９）万博について（項目１,(2),24） 

団体要望概要 

・賛否が分かれており、メタンガス、落雷、地震時の避難計画、児童の招待事業な

ど心配が多い。何かあったときに想定外ということがこの間繰り返されてきた

が、健康や命が害されることになると取り返しがつかないので、慎重に懸念を伝

えていただきたい。 

・中止をしてお金や人を能登半島地震の支援などに回してほしいと思っている。 

・区役所ごとに作成しているＰＲグッズは区の独自予算を使っているのか？ 

本市説明概要 

・市全体の万博予算から各区に配分され、区で企画を考えて執行している。 

     

（10）区民センターについて（項目１,(3),26） 

団体要望概要 

・東住吉区としてどのような形で市に要望を出しているのか。 

本市説明概要 

・区の課題として、住民の強い要望があって区民センター整備を求める声があるこ

とを常に市民局に伝えている。 

 

（11）図書館について（項目１,(3),28） 

団体要望概要 

・区内他施設の建設・改築時期に合わせて整備を検討と回答されているが、具体的

にどう進んでいるのか、何か構想があるのか教えていただきたい。 
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本市説明概要 

・計画は教育委員会で定めているが、区としていずれ建て替える際には、図書館の

整備方針に則って面積の確保や蔵書の確保をすべきと考えており、局からの働

きかけがあれば伝えていく。 

 

（12）地域コミュニティについて（項目１,(3),31,①） 

団体要望概要 

・負担も増えており地域活動協議会の予算の充実を望む。 

   本市説明概要 

・今年度から地域活動協議会補助金の補助率が 100％に変更になり、地域の負担が

今までより軽減されてより使いやすい制度となっていると考えている。また、地

域活動の中心を担っていただいている町会の加入率を増やす取組も進めていく。 

 

（13）田辺模擬原爆について（項目１,(3),35、36） 

団体要望概要 

・回答にあるホームページ掲載の東住吉 100 物語には田辺模擬原爆のことが入っ

ているのか。また、区民ギャラリーの資料展示は常設されているのか。 

・区民ギャラリーへの資料展示の常設と小冊子を作っていただきたい。 

   本市説明概要 

・入っている。区民ギャラリーは田辺の模擬原爆の投下日に合わせて７月下旬に資

料を展示している。 

・今後も広く周知を図り、次世代に継承していけるよう取り組んでいきたい。 

 

（14）自衛隊への情報提供からの除外申出について（項目１,(3),39） 

団体要望概要 

・自衛隊への情報提供からの除外申出について、どういう方法で区民に知らせてい

るのか。 

    本市説明概要 

    ・ホームページへの掲載と、区役所２階の窓口へのチラシ配架とポスター掲示によ

り周知している。 

 

（15）地域の見守りネットワークについて（項目１,(4),47） 

団体要望概要 

・東住吉区でどれくらいの方が孤独死をされているのか。どういう対策で孤独死を

減らそうとしているのか。 

    本市説明概要 
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    ・孤独死の数は区役所で把握できないのでわからないが、対策としては、大阪市で

区の社会福祉協議会に委託している見守りネットワーク事業で専門のネットワ

ーカーを配置して把握するようにしている。 

 

（16）国民健康保険料について（項目２,57） 

団体要望概要 

・府下一律の国民健康保険料が全国の中でも高い状況になってきており、事業運営

を黒字にしていくことが先行している。制度の趣旨に沿った運営ができるよう

に声を上げていっていただきたい。 

 

 （17）介護保険料について（項目２,57） 

団体要望概要 

・2040 年の保険料基準額について、パブリックコメントで書かれている数字と、

大阪市が厚生労働省に報告した数字が全然違うが、これは市民をだますような

ものではないか。 

 

（18）所得税法 56条の廃止について（項目２,58,⑤） 

団体要望概要 

   ・女性の働く中身をサポートしていく意味で、所得税法 56条を廃止すべ

きと各市町村の議会で運動を起こしており、それなりの成果が上がっ

ているので、お願いしたい。 

 

（19）生活保護について（項目３,63） 

団体要望概要 

   ・扶養義務者の照会について、国は必要ないとしているが、東住吉区は必

ず照会をとる扱いになっている。 

    本市説明概要 

   ・相談者の方の個別事情もあるので、必ず必要だという形での説明はして

いない。一方で金銭面だけでなく、相談に乗れる方がいるのかどうかと

いうことを把握する意味合いもあることはご理解いただきたい。 


